

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1 25
Fuera de la capital, trimestre... pesetas 4 25
Portugal, trimestre... pesetas 5 00
Demás países extranjeros y Ultramar... pesetas 19 00
Número atrasado... pesetas 0 10

NOTICIERO SALMANTINO

ANUNCIOS

En 4.ª plana, 0'10 de peseta la línea de 13 caracteres.
En 3.ª plana (después del pie de imprenta) a 0'25 de peseta la línea.
En 1.ª plana 1'30 peseta la línea.
Gratificación 3.ª plana, 0'50 pesetas líneas con guiones, 1'00 peseta la línea.
Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

PAGO ADELANTADO

Teléfono número 66.

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(103 EDICIONES DIARIAS)

Oficinas y talleres: calle de Caleros 9

EDICION DE LA TARDE

EL NOTICIERO

DIARIO ILUSTRADO
es el periódico de más circulación en la región

EL GLOBULO ROJO

Poderoso antianémico, preparación ferruginosa del Ldo. D. Avelino Ruiz Capillas, curación radical de la anemia, clorosis, debilidad general en hombres, mujeres y niños.
Por G. A. Capellanes, I. autor, San-ago, 2, Madrid. En Salamanca, Ortiz Urbina e Hijos de Villar.

JUNTA DE INSTRUCCION PUBLICA DE SALAMANCA

En cumplimiento del Real decreto de 27 de Abril de 1877, la Real orden de 4 de Abril de 1882 y demás disposiciones vigentes, se anuncia el concurso para proveer las plazas vacantes y resultados del escalafón de Maestros y Maestras de escuelas públicas de esta provincia, á saber:

ESCALAFON DE MAESTROS Primera clase

Tres plazas correspondientes á la antigüedad.
Una correspondiente al mérito.

Segunda clase

Una plaza correspondiente á la antigüedad.

Tercera clase

Tres plazas correspondientes á la antigüedad.
Una id. correspondiente al mérito.

ESCALAFON DE MAESTRAS Segunda clase

Una plaza correspondiente á la antigüedad.

Tercera clase

Tres plazas correspondientes á la antigüedad.
Tres id. id. al mérito.

MAESTROS CON CERTIFICADO DE IDONEIDAD

Una plaza de segunda clase correspondiente á la antigüedad.
Los aspirantes presentarán solicitud y su hoja de servicios y méritos documentada en la Secretaría de esta Junta, en el término de 30 días, á contar desde la fecha en que se publique este concurso en el Boletín Oficial de la provincia.

Salamanca 9 de Julio de 1901.—El Presidente, Saturnino Santos.—El Secretario, Luis Domínguez.



FEDERICO I DE PRUSIA

JULIO 12 Viernes
Si bien es cierto que Alberto de Brandeburgo fué quien logró convertir á Prusia en un ducado independiente de Polonia y que el Gran Elector, Federico Guillermo ensañó notablemente sus estados con numerosas guerras, el verdadero fundador de la monarquía prusiana, fué su hijo Federico I, que logró dar gloria á su casa á la obra de sus antecesores, elevando aquellos dominios á la categoría de reino, trece años después de haber empezado á gobernarlos en 1688, con el título de duque de Prusia.
Federico I nació en Roonberg el 12 de Julio de 1667. No había cumplido la mayoría cuando logró que el emperador de Alemania, Leopoldo I le impusiera la investidura real, y que á poco le fuera reco-

noedores, título por las demás naciones europeas, y...
A su vez Federico I ayudó á Leopoldo en la guerra de sucesión tenida con España para lograr el trono español á favor del archiduque Carlos de Austria, hijo del emperador de Alemania; mala terminación tuvieron los empeños de Leopoldo, ahogado en el tratado de paz de Utrecht, donde reconoció la legitimidad de Felipe V, pero, no obstante el venenoso recompensó la ayuda de su aliado Federico reconociendo oficialmente el reino de Prusia.
Federico, por su parte, no se dejó tratar de vasallo, sino que con una sabiduría y sana prudencia, templar dió leyes fundamentales á las orgánicas que dieron por resultado el engrandecimiento y material de aquel pueblo, al que después de la Edad Media habían empezado á civilizar los Caballeros Teutónicos.
Con que las medidas, siempre asentadas y siempre sostenidas con entusiasmo, consiguió Federico I que al morir en el año 1713, sus sucesores se vieran dueños de un reino floreciente del cual ya podía predecirse el pujante poder que en lo futuro había de alcanzar entre las naciones europeas hasta convertirse en el actual imperio de Alemania.

HERNANDO DE CASTEDO.
(Prohibida la reproducción.)

PROTECCION A LA AGRICULTURA

La «Gaceta» ha publicado, una real orden, dictada por el señor Villanueva, en la que se dispone que por el Consejo superior de Agricultura, Industria y Comercio, la Asociación general de ganaderos del reino, los Consejos provinciales de Agricultura, Industria y Comercio, las Cámaras Agrícolas, las Comarcas de labradores, la Junta consultiva agrónoma, los Ingenieros del servicio agrónomo, provincial y porcuinero, otra Asociación ó entidad agrícola á quien sea oportuno consultar, se conteste antes del 1.º de Agosto del corriente año á los particulares siguientes:
1.º Clases de enseñanzas agrícolas ambulante que con preferencia pueden y deben desarrollarse en las distintas lo-

calidades de cada provincia, aprovechando las épocas del año y los elementos y circunstancias más á propósito que en cada caso sirvan para dar á aquella carácter práctico experimental y popular.
2.º División de España en zonas, conforme á los caracteres agrícolas esenciales de cada una, y determinación de épocas y condiciones en que deben celebrarse Exposiciones, Congresos y concursos agrícolas en las zonas, provincias y localidades, para que se armonicen las aspiraciones y necesidades de los pueblos con la equidad en el reparto de los recursos que el Estado puede consagrar á estos fines.
3.º Elementos con los que, mediante el auxilio del Estado, se puedan establecer inmediatamente en algunas localidades el seguro y créditos agrícolas, sin esperar la publicación de una ley general relativa á estas materias.
4.º Indicación de los auxilios que el Estado debe prestar en los casos indicados, según la importancia de los mismos.

HERNANDO DE CASTEDO.
(Prohibida la reproducción.)

IMPRESIONES POLITICAS

(POR TELÉGRAFO)
(De nuestro corresponsal especial)
Madrid 12 - 10 15
El Gobierno ha tomado el acuerdo de retrasar hasta el lunes próximo la votación en el Congreso para elegir nuevo presidente de dicha Cámara.
En el Consejo del domingo quedará definitivamente acordado quien haya de sustituir á Moret en la cartera de Gobernación, dándose como seguro que será Alfonso González, puesto que así Canalejas como Puigcerver no la aceptan.
El ministro de Hacienda, á instancias de Sagasta, ha desistido de presentar la dimisión de su cartera, dimisión que fundaba en que algunos elementos ministeriales de los que

forman parte de la Comisión de presupuestos, se disponían á combatir sus proyectos económicos.—Palma.

REVISTAS

Sumario del número de la «Revista de la Banca y de la Industria», correspondiente al día del actual: Balance del Banco de España.—Intereses del dinero.—Situación de los principales Bancos de Europa.—Cambios de España.—Cambios de París.—Cambios de Londres.—Economía y agricultura.—Crisis bancaria.—La industria eléctrica en provincias.—Presupuestos para 1902.—Economía nacional.—El Subgobernador 2.º del Banco.—Información americana.—P. Años.—Revista bursátil.—Banco de España.—Personal.—Noticias.—Anuncios de Bancos y particulares.

SAN CORBALE Y COLTOS

M.ª Ana: Santos...
M.ª Eugenio obispo y Santos...
CULTOS.—Clerical.—Cristiano, el mas en honor de San Ignacio de Loyola, obispo de Parroquia del Carmen.—Frontera de la veña á su titular.
V. O. T. del Carmen.—Signe la misma.
Iglesia conventual de la Magdalena (Barrios C. Melilla).—Continúa la novena del Carmen, predicada por el P. Prior de los Carmelitas.
Iglesia conventual de San Mateo.—Continúa el novenario de los quince, celebrados en honor de la Virgen del Rosario, la bendición y misa de la Virgen, cantada

EL TEMPORAL

(POR TELÉGRAFO)
(De nuestro corresponsal especial)
Madrid 12.—11
Telegrafían de Valencia que se ha desencadenado en varios puntos de aquella provincia un furioso temporal de agua y granizo, perdiéndose muchas cosechas.
Los pueblos de Ampudia y Baltana son los que más castigados han resultado, quedando la gente labradora en la mayor miseria.—Palma.

cierta voluptuosidad al considerar que si era preciso hacer estallar la mina, volaría con Mysora.
Por la tarde se concentraron los monos en la entrada de la avenida; M. Croknuff distinguió perfectamente á Saturnino I, dando órdenes en medio de un brillante estado mayor.
¡Ah! ¡Si hubiera tenido artillería, que placer tan grande habría experimentado en ametrallar á su rival!
Los monos intentaron un reconocimiento, adelantándose con prudencia hasta los mismos muros de la plaza, y M. Croknuff tuvo el placer de hacer estallar debajo de sus pies uno ó dos de sus torpedos. Los desdichados monos saltaron por el aire, pero su comandante el marinero Tournesol, nuestro antiguo conocido de la Bella Leocadia, salió sano y salvo, y fué á contar el suceso á Farandoul.
M. Croknuff con su imprudencia, había descubierto sus baterías, y resolvió diferir el ataque.
Llegó la noche, y Croknuff comprendió entonces los inconvenientes que tenía guardar el sólo una extensión tan considerable de murallas. Toda la noche tuvo que dedicarse á recorrer sus fortificaciones con la carabina en la mano y ojo alerta.
Ya por la mañana, M. Croknuff no podía tenerse de pie, por lo cual; viendo que en el exterior no había preparativo alguno de ataque, se dejó caer sobre unos sacos de tierra, cerró primero un ojo y después el otro, quedándose profundamente dormido.
Tuvo un sueño horrible! Soñaba, que era prisionero de los monos, y que Farandoul le hacía diseccionar, para enriquecer con él un nuevo museo de historia natural. En este museo, los monos pequeños venían á escuchar, para su instrucción, conferencias sobre el hombre. Croknuff cuidadosamente diseccionado, servía de modelo para las demostraciones del profesor; Farandoul y Mysora, vestidos con escafandra, se paseaban mientras tanto, y le mostraban riendo á sus hijos, cubiertos también con pequeñas escafandras.
Ante esta terrible idea, M. Croknuff dió un grito y se despertó. ¡Horror! Su sueño estaba en vías de realizarse; los monos rodeaban el acuario, y se preparaban para dar el asalto. Delante de los monos, algunos hombres con escafandras descendían al foso.
Saturnino I, había contado con que M. Croknuff habiendo quedado solo, no podía ser suficiente para guardar su fortaleza. Se había dicho que la fatiga acabaría por rendirlo al final de la

Las antiguas denominaciones quedan suprimidas.
El país toma el nombre de

FARANDOUILLIA (IMPERIO OCEÁNICO)

Su Majestad SATURNINO I, su augusto fundador, toma el título de REY DE LOS MONOS.
Hombres y monos son iguales ante la ley.
Queda abolido el régimen parlamentario.
Las milicias provinciales quedan disueltas.
El ejército permanente estará compuesto de monos.
El general Mandíbul queda nombrado gobernador de Melburne.
Dado en Melburne, en el cuartel general de los ejércitos farandouillianos.

Mayo 17.
SATURNINO.

Bimanos de Melburne:

Su Majestad SATURNINO I, cuyo corazón rebosa en sentimientos de cariño hacia todos los súbditos de su vasto Imperio, bimanos ó cuadrumanos, os invita á ser los primeros en dar al mundo el noble ejemplo de la verdadera fraternidad.
Vivid desde ahora en paz con vuestros hermanos, otras veces desheredados, con los nobles y generosos monos que, de edad en edad, rechazados en los bosques, no han podido como vosotros tomar parte en el banquete de la civilización.
Su espíritu es incompleto, pero su corazón ha permanecido siempre puro y bueno; han olvidado por completo los errores de sus hermanos, y están prontos á tenderles sus manos en señal de reconciliación. Bimanos de Melburne; volved á emprender en paz el curso de vuestros trabajos, bajo la protección de las armas cuadrumanas.
La prosperidad del país va á tomar nuevo y mayor esplendor, y muy pronto bimanos y cuadrumanos reunidos, admirarán al viejo mundo y le atraerán á las nuevas ideas.

Mayo 17, en el palacio del gobernador de Melburne.
El general MANDÍBUL,



HUELLA DE ALMAS

FRANCISCO ACEBAL

La verdad es que el número de escritores en todos los ramos cultivables de la literatura crece, no ya en una progresión aritmética, sino geométrica, convirtiéndose por el exceso, lo que bien pudiera ser virtud, en vicio, y lo que sería conjunto más o menos beneficioso, en verdadera calamitosa plaga.

Por eso hoy más que nunca, y por razón de estas excepcionales circunstancias, se impone que todos aquellos que con más o menos autorización empuñan la férula, procuren, no que deje de existir esa plaga, extirpándola por completo, sino ir seleccionando y separando lo bueno del enjambre, de lo mucho malo que en sí contiene, y elevando a los que merecen elevarse por encima de la mayoría.

Pues bien: a Francisco Acebal nadie le ha elevado; le han elevado sus propios méritos, por cima de toda esa muchedumbre, colocándole a la altura de los que tienen merecida fama.

La obra que sirvió para que fueran conocidas sus excepcionales aptitudes, ha sido *Artes de Mar*, novela que obtuvo el primer premio en el certamen literario de *Blanco y Negro*.

La que hoy nos ocupa, más extensa, más fácil de demostrarnos las bellezas y sutilezas que en sí encierra, producido de un privilegiado ingenio, corrobora en un todo la sentencia dictada por el jurado que por dicha revista fue nombrado para conocer de los trabajos que se presentaban, luchando por alcanzar la hegemonía literaria.

Francisco Acebal es asturiano y siente, como todos los hijos de Asturias sentimientos, esa nostalgia hacia la tierra, nostalgia que casi me atravesaría a calificar de *suí géneris*.

Pues bien: aquella triste y dulce melancolía; aquel ambiente brumoso, saturado de perfumes; apacible, crepuscular, sereno; aquel privilegiado paisaje donde muy bien encerrarían aquellas célebres palabras de Carrancho: «El sosiego, el lugar apacible, la amenidad de los campos, la serenidad».

de los cielos, el murmurar de las fuentes, la quietud del espíritu, son grande parte para que las musas más estériles se muestren fecundas, y ofrezcan partos al mundo que le colmen de maravilla y de contento; aquel tinte de alegre tristeza que inspira la contemplación de la naturaleza en aquella región, toda esa vida melancólica, suave, dulce, que se siente, que se masca, todo tan sensible, tan tierno, tan soñador, hálo reproducido Acebal admirablemente y con gran maestría en su novela *Huella de Almas*.

Es, como dice muy bien Nogales, un libro admirable. Es realidad y es poesía; es crepusculo y alborada; es la vida unida en perpétuo vínculo con la muerte; el alma cumpliendo su gran misterio de amor, bajo los serenos cielos, en la expansiva naturaleza, en la primavera riante de la juventud, castamente amargada, enristecida por la huella de otras almas, por la sombra de muertos queridos que siguen viviendo idealmente.

Y no se crea que la acción, es una acción sublime por el sitio donde se desarrolla ni por los actos, pasiones encontradas, heroísmos sublimidades, en todas sus múltiples manifestaciones de los personajes, no: su argumento ó intriga es de lo más vulgar de lo que todos los días vemos; pero que trasladado habilidosamente por el autor y revestido, ó vestido, con un ropaje castizo en giros y frases (hay palabras desconocidas, hasta por don Juan Valera, según el mismo nos manifiesta), fluido armonioso, sobrio y elocuente, impresiona vivamente, produciendo en nuestro ánimo, una suave melancolía y un sedativo y puro deleite.

En un piso 3.º de una casa de la Corte tiene lugar la acción. Los personajes son: don Sergio Soio, humilde empleado en una biblioteca pública, de la que es jefe don Cayetano, esposo de Irene y padre de Rafaela, ya mujer, y Clarita, una niña.

Don Cayetano, en sus familiares conversaciones, alaba las buenas cualidades de su subordinado, haciendo de este modo y con el trato que el tal don Sergio produjera en aquellas almas nobles, algún interés y amor hacia él.

Muere don Cayetano y aquí empieza la novela; don Sergio sigue ahora, con más razón, visitando la casa, haciendo de esta amistad, un gran amor que hacia Rafaela siente. Si, que su curso este proceso amoroso, y apeteído final, una inesperada enfermedad corta la vida de la prometida.

No obstante del grande amor que don Sergio profesaba a Rafaela, y Clara a su hermana, y sin dejar de reconocer el persistente sentimiento amoroso en ambos hacia la muerta, se enamoran y se unen.

Y hé aquí la parte principal, la sensacional, la verdadera *miga* y corazón de la novela. El señor Acebal demostró en este difícilísimo pasaje ser de lo poco bueno que hoy nos queda, puesto que con gran ingenio, delicadeza y estudio psicológico del alma humana honrada y buena, como era la de don Sergio, nos hace ver, de una manera incomparable, que poco a poco, y sin que se entibie ni profane el cariño que ambos sienten hacia Rafaela, sin ellos mismos, desalarásele y aun sin darse cuenta de ello, instintivamente, y como si una voz oculta (la de Rafaela) se lo ordenara; allá desde el cielo, se van amando, llegando al extremo de que ya cautivo don Sergio en las redes de Clara, no puede menos de rendirse por completo.

fermedad corta la vida de la prometida.

No obstante del grande amor que don Sergio profesaba a Rafaela, y Clara a su hermana, y sin dejar de reconocer el persistente sentimiento amoroso en ambos hacia la muerta, se enamoran y se unen.

Y hé aquí la parte principal, la sensacional, la verdadera *miga* y corazón de la novela.

El señor Acebal demostró en este difícilísimo pasaje ser de lo poco bueno que hoy nos queda, puesto que con gran ingenio, delicadeza y estudio psicológico del alma humana honrada y buena, como era la de don Sergio, nos hace ver, de una manera incomparable, que poco a poco, y sin que se entibie ni profane el cariño que ambos sienten hacia Rafaela, sin ellos mismos, desalarásele y aun sin darse cuenta de ello, instintivamente, y como si una voz oculta (la de Rafaela) se lo ordenara; allá desde el cielo, se van amando, llegando al extremo de que ya cautivo don Sergio en las redes de Clara, no puede menos de rendirse por completo.

En fin, es una novela que no se sacia y harta uno de leerla, y que por el contrario se desea leer a todas horas, para gozar dulcemente con su lectura, pues *Huell de Almas* deja, efectivamente, huella en nuestra alma, haciéndonos sentir, sufrir y amar...

LUIS NEVE.

Salamanca 12 de Julio de 1901.

NUESTRA REGION

LEON.—Durante el pasado mes de Junio ocurrieron en esta capital 41 defunciones y 52 nacimientos.

—Hoy se celebrará unido en Astorga para prórroga de vacaciones y maná de comensales el ejercicio de la se g una tana de archiveros sacerdotes.

AVILA.—Ayer falleció el distinguido médico de esta localidad y primer teniente alcalde del Ayuntamiento, don Juan José García.

—Ha salido para Madrid, acompañado de su familia, el presidente de la Diputación provincial don Félix Bernaldo, quedando encargado interinamente de la ordenación de pagos de la Corporación el vicepresidente don Manuel Ortega.

—Ayer por la mañana falleció repentinamente, junto al paracio de Sape randa, la mujer del portero de la Audiencia provincial, señor C. ...

SAGÜVIA.—Ha sido trasladado a la Escuela de la Academia, la última remesa de material de guerra para el pabellón central de la Exposición provincial, remitido por la Casa de Zorrosa (B. ...)

—Los diputados que constituyen la Comisión provincial, han conferenciado con el ingeniero geógrafo de la provincia don señor Quevedo, respecto a la inversión que puede darse a las 2,500 pesetas

que la D. ... destina para premios a los labradores de la provincia, que mejores productos presenten en la próxima Exposición.

ZAMORA.—Comunjes a este Gobierno civil de provincia el Alcalde de Villalpando, que se han presentado en aquella villa algunos casos de viruela.

—E Juez de instrucción de Fuenteszanco, don José Tames Nieto, ha sido trasladado a su instancia, al Juzgado de Salas de los Infantes (Burgos).

—Por noticias recibidas de Barmillo de Sayago sábese que en aquel partido han ocasionado bastantes daños las últimas tormentas.

En Fermoselle una chispa eléctrica cayó en uno de los pararrayos de la escuela de niños de Santa Colomba inutilizándolo y destruyendo la plataforma de la escuela é hizo destrozos de importancia en el edificio.

Afortunadamente no habían entrado los niños en clase, lo cual evitó que ocurrieran desgracias.

PALENCIA.—Según telegrama de los diputados y senadores por esta provincia la familia real ha ofrecido su valiosa cooperación para los Juegos florales que habrán de celebrarse en la próxima feria de San Antolín.

Hay noticias de que con varias las personas de fuera de Palencia que se proponen presentar trabajos a los diferentes temas de que consta el concurso.

VALLADOLID.—El Centro de Labradores ha acordado celebrar en esta capital una Asamblea regional de agricultores el próximo mes de Septiembre, para discutir y proponer al Gobierno las reformas necesarias para el mejoramiento de dicha cosea.

—El conocido propietario don Manuel Bombita regresará de viaje en la tarde de anteyer, se encontró con la desagradable nueva de que durante su ausencia le habían robado en su habitación de la Plaza Mayor número 16.

Practicado un minucioso reconocimiento de la casa, declaró notar la falta de varios objetos de plata, entre los cuales, recuerda: una bandeja grande, tres repujadas, una palmutaria, unas viñagreras, dieciocho cubiertos, igual número de cucharillas, seis cuchillos, dos cucharas y un vaso.

Dichos objetos ascienden a la suma aproximada de 1.500 pesetas.

—Por el Rectorado de esta Universidad literaria ha sido designado para pronunciar el discurso inaugural del curso académico de 1891, el ilustrado catedrático de la Facultad de Ciencias don Emiliano Rodríguez R. Bueño.

—Varios empleados de la Diputación provincial, de los decretados cesantes años, y de los á quienes se les ha rebajado el sueldo otros, han recurrido enlazada ante el Ministerio de la Gobernación.

—A las nueve de la mañana del martes último se cometió un horrendo crimen en el pueblo de Torcedilla de la Abadía, partido de Tordesillas.

Por antiguos resentimientos habían reñido en más de una ocasión, el guarda de ganado, Mateo Alamedro y Ramón Carrancho, montarán de la finca «El Pionale», propiedad de don José María Zorita, cuando se encontraron en el día indicado, se encontraron en

la carretera que á ella conduce, Carrancho y Alamedro, este último con un paño de en hilo óoptivo Pedro Alonso y tuvieron sin duda a gana nueva disputa, que se agró hasta el punto de que el Ramón Carrancho disparó su escopeta á quemarropa sobre el pecho de su contrario, dejándole muerto en el acto.

Al ver el niño tendido en tierra á su padre de adopción, echó á correr hacia el pueblo, donde dió cuenta de lo ocurrido al Juzgado, que á los pocos momentos se presentó en el lugar del suceso, instruyéndolo las diligencias de mariales pertinentes al caso.

El agresor fué detenido y se halla preso en la carcel de Tordesillas.

AYUNTAMIENTO

A la sesión subsidiaria correspondiente á la presente semana, que presidió el primer teniente alcalde señor Reymundo, asistieron los concejales señores Durán, Brozas, Martín Benito, Iscar, García Martín, Veira, Fernández Robles, Revillo, Meca, Angoso y Borrago.

Aprobada el acta de la anterior, manifiestan los señores Angoso, Brozas y Borrago, que se una su respectivo voto al de la minoría en el acuerdo de la última sesión referente á la colocación de placas del Corazón de Jesús en las fachadas de las casas.

Quedó aprobado el nuevo informe de la Comisión de Policía, proponiendo que las vacantes que se produzcan en la brigada de barrenderos sean cubiertas por los suplentes más antiguos.

Se concedieron las siguientes licencias para ejecutar obras:

A don Lorenzo Estevez para hacer el revoque de la fachada de la casa número 8 de la calle de Pérez Pujol.

A don Severiano Vila para construir un ramal de cloaca al servicio de la suya número 44 de la calle de Bermejeros.

A don Luciano López para colocar una verja de cerramiento en la casa número 9 de la calle de Yogueros.

A don Pedro Pablo para construir una cloaca al servicio de su casa número 15 de la calle de Traviesa.

A don Cándido Fernández para reformar la fachada de la suya sita en la plazuela del Poniente.

A don Casimiro González para recomponer la cloaca de su casa número 5 de la Plaza Mayor.

Y á don Isidro Cuadrado para hacer algunas reformas en su casa de la calle de Bordadores.

Se acordó dejar en suspenso la resolución de una solicitud de varios vecinos de la plazuela del P. so y ca-

Coronel MAKAKO (mono de Borneo.)
Coronel TAPA TAPA (mono de la Nueva Guinea.)

ORDEN DEL DÍA.

Todo bimado que continúe resistiendo á las tropas farandou Hanas, será llevado ante un consejo de guerra.

El bimano Croknuff, director del Gran Acuarium de Melbourne, deberá deponer las armas antes de las doce del día, si no quiere ser tratado con todo el rigor de las ordenanzas militares.

Melburne Mayo 17.

El general MANDÍBUL.
Coronel MAKAKO.
Coronel TAPA-TAPA.

VII

El asalto del gran Acuarium.
¡Horrible perfidia del bimano Croknuff!
¡La felicidad no es de este mundo!
¡Mysora no existe!

El bimano Croknuff, al leer estas proclamas, se puso verde de rabia. Los guardianes del acuarium, aterrados, parecían dispuestos á obedecer las órdenes del general Mandíbul, y puesto que toda resistencia había concluido, se preguntaban por qué se obstinaba su director en combatir.

Algunos, más atrevidos, se hicieron intérpretes de sus camaradas. M. Croknuff les cortó la palabra:

—¡Hijos degenerados de la vieja Inglaterra!—gritó,—yo no os detengo. ¡Marchad, huid, desertad, abandonar la bandera de la madre patria! Yo la defenderé solo hasta la muerte... ¡Decidle á los invasores que el gran acuarium de Melbourne, muere, pero no se rinde!!

Los empleados no se lo hicieron repetir: se bajó el puente levadizo en un momento, y después de depositar sus armas, salieron todos del recinto. M. Croknuff desde lo alto de la muralla, los vió llegar al primer puesto, y fué testigo de las felicitaciones que los monos les dirigian entre fuertes apretones de manos.

Estaba solo desde entonces en la plaza, solo con Mysora. ¡La Australia no tenía más que un defensor, el heroico Croknuff.

Felizmente M. Croknuff se encontraba casi inexpugnable, los apaches de las fortalezas estaban defendidos por torpedos hábilmente dispuestos; su foso, con la ballena, los tiburones y los pulpos, era infranqueable; y en fin, como último recurso, se había practicado cebejo del gabinete de M. Croknuff una mina cargada con 15 libras de dinamita. M. Croknuff experimentaba

lles adyacentes, pidiendo la colocación de una fuente en dicha plazuela, hasta tanto que se efectúa la reparación de la máquina elevadora de aguas.

De conformidad con lo propuesto en un informe de la Comisión de Obras respecto de la solicitud de don Julian Rodriguez, se acordó el nombramiento de un perito tercero, que manifieste si se halla ó no ruinoso la casa de dicho señor.

Leído un informe de la Contaduría, en el expediente de obras de la tubería del Marín, se acordó anunciar en seguida á subasta las obras de sustitución de dicha tubería por una nueva.

Quedó veinticuatro horas sobre la mesa, para mejor estudio, el dictamen de la comisión correspondiente, respecto de las obras de revoco de la Casa Consistorial y pintura de las fuentes públicas y bancos de los paseos.

Pasó á informe de la Comisión de Festejos una solicitud de don Matias Sánchez, pidiendo licencia para instalar un cinematógrafo en la plazuela de los Baños durante la próxima feria, y para dar dos sesiones públicas y gratuitas en el paseo de la Alamedilla.

Pasó asimismo á informe de la Comisión de Hacienda una instancia del presidente del Círculo obrero, pidiendo alguna subvención con destino á la Exposición provincial de pequeñas industrias, proyectada para el próximo Septiembre.

Quedó enterada la Corporación de que durante el primer semestre de este año, según manifiesta la Contaduría municipal, ascendieron los ingresos á 434.546 29 pesetas y los gastos á 426.302 71; resultando, por tanto, un sobrante de 8.234 28 pesetas.

En el año de 1900 y semestre de ampliación los ingresos importaron 1.054.257 89 pesetas, y los gastos á 1.044.161 19; quedando una existencia en Caja de 96'80 pesetas.

La Comisión de Festejos sometió á la aprobación del Ayuntamiento el siguiente proyecto de programa:

- Bonos de pan, 1.000 pesetas.
- Carteles, 1.200.
- Bandas de música, 1.800.
- Gigantillas, dulzainas, etc. 300.
- Fuegos artificiales (tos sesiones), 1.050.
- Cabaigata histórica, 2.450.
- Gratificaciones, 600.
- Juegos florales, 1.000.
- Total, 9.400.

Como la cantidad presupuestada es la de 10.000 pesetas, se dejaban 600 para gastos imprevistos.

Dicho proyecto de programa se acordó que quedara sobre la Mesa para mejor estudio.

Terminado el despacho ordinario el señor Iscar preguntó si en una casa de la calle de Bermejeros, donde se ha pintado un emblema religioso, se han ejecutado única y exclusivamente las obras autorizadas, ó si por el contrario algunas más, prometiendo la presidencia enterarse y hacer cumplir las Ordenanzas municipales.

El señor Veira interesó de la Alcaldía, que ésta ruegue al señor Gobernador civil de la provincia, el pronto despacho de los recursos de alzada que allí penden, procedentes de este Ayuntamiento.

Seguidamente se levantó la sesión.

CARTERA DE NOTICIAS

Los heridos á consecuencia de la catástrofe de Cádiz continúan mejorando.

Han sido nombrados delegados de España en el Congreso de la tuberculosis, de Londres los doctores Cortezo, Espina y Verdes Montenegro.

Tel grafían de Londres que hoy ha comenzado sus maniobras navales la escuadra del Mediterráneo.

La Armada Inglesa ha gastado en el último año 1 700 000 libras esterlinas solo en carbón. Más del doble del presupuesto de Marina en España.

Según dicen de Jaén, la langosta ha invadido las huertas y sembrados de aquél término en proporciones tan aterradoras que los labradores consideran perdida la cosecha.

Se ha firmado la correspondiente autorización para presentar á las Cortes los pro-

yectos reformando las leyes municipal y otros sobre legislación del trabajo.

Aun cuando de París se ha efectuado carreras á pié en Marathon, de donde salieron 106 andadores que tenían que recorrer 40 kilómetros.

Lejo el pintor á Confianza el inglés Hunt, que hizo el recorrido en dos horas y media.

En los primeros días de Septiembre se inaugurará la basílica de Covadonga, después de terminadas las obras que hace años se vienen ejecutando.

A dicho acto será invitado el ministro de Gracia y Justicia.

TAREAS PARLAMENTARIAS

(POR TELEGRAFO)

De nuestro correspondiente especial

Madrid 12.-13:15

Hoy dictaminará la Comisión de Presupuestos del Congreso, sobre los proyectos del ministro de Hacienda, referentes á la acuñación de la plata conversión de la Deuda y emisión de las obligaciones del Tesoro.

El duque de Tetuán ha manifestado que no retirará la enmienda que tiene presentada al Mensaje de la corona.—Palma.

SANATORIO DE PORTA-COELI

Don Enrique Puente Guirao, profesor de la Facultad de Medicina del Sanatorio de Porta Coeli.—Certifico: Que en gran número de enfermos de este Sanatorio he administrado, á título de tónico analéptico, el jugo orquídeo preparado por el doctor Cruz con vino jerez parajares, alcanzando con su empleo maravillosos éxitos. Hecho empiezo en todos aquellos casos de profunda extenuación, propia de los períodos avanzados de la tuberculosis pulmonar; en los colapsos subsiguientes á las grandes hemoptisis; en aquellos enfermos en que, por intolerancias del aparato digestivo, se hacía difícil la alimentación, etc., y he obtenido casi siempre y en breve plazo, la reintegración de las fuerzas radicales del paciente. Siendo estas mis observaciones hijas legítimas de observaciones repetidas y corroboradas en multitud de casos, no dudo, en beneficio de la humanidad enferma, librar el presente certifiado, en Porta Coeli, á doce de Junio de mil novecientos uno.—Enrique Puente, profesor clínico del Sanatorio.—V. D. D. El director, Francisco Moliner.—Rubricas.—Hay un sello titulado que dice: Sanatorio de Porta Coeli.—Sección Facultativa.

FORTIFICACIÓN DE ALGECIRAS

(POR TELEGRAFO)

De nuestro correspondiente especial

Madrid 12.-14:45

En la larga conferencia que ha celebrado el Capitán general de Andalucía con el Ministro de la Guerra, parece que le expuso un plan de ejecución inmediata del fortificado de la plaza de Algeciras.—Palma.

TRIBUNALES

Señalamientos para el día 13

Sección primera.—Vista de la causa del Juzgado de Salamanca contra José Pérez y otras, por injurias. Ponente, señor Martín; acusador privado, señor Sánchez Mata; defensor señor Vila; procuradores, señores Polo y López, respectivamente.

Sección segunda.—Sumario del Juzgado de Béjar por el delito de hurto, contra María Giménez Martín. Ponente, señor García Martín; abogado, señor Sánchez Benito.

Otro también del Juzgado de Béjar en que aparecen encausado José Bizquez y otro, por hurto. Ponente, señor Martín; letrados, señores Revilla y Aceros; procurador, señor Maldonado.

Por último, causa procedente del Juzgado de Sequeros contra José Oanto, por hurto. Ponente, señor Felayo; defensor, señor Cimas; procurador, señor Benito.

SALAMANCA AL DIA

Ha empezado á funcionar en Tama mes el alumbrado eléctrico con excelentes resultados.

El Colegio de procuradores se reunirá uno de estos días para juzgar la condena de uno de los señores colegio.

Va llamando la atención de las gentes la frecuencia con que de algún tiempo á esta parte viene celebrando reuniones dicho Colegio para entender en actos realizados por algunos de los individuos que de él forman parte.

Se ha sido concedida la pensión de 638 75 pesetas anuales, á partir del 2 de Noviembre de 1890 á don Josefa Alvarez Baz, madre del segundo teniente de infantería (E. R.) don Cándido Aldehuelo Alvarez que falleció en Cuba el día 7 de Febrero de 1898 de fiebre amarilla, siendo abonable la pensión de 400 pesetas anuales de 15 de Febrero de 1898 al fallecimiento hasta el 1.º de Noviembre de 1900.

Hemos recibido un ejemplar del número primero de «La FERIA de Valencia», revista ilustrada de la que la Junta de FERIA del Ateneo Mercantil ha acordado publicar tres números, para dar á conocer á toda España el brillo y esplendor que reviste el magnífico festival que verfica Valencia en los días 20 á 31 de Julio.

En el mencionado número, que es injustísimo, aparecen muy notables trabajos de conceptos y reputados literatos y artistas.

En breve se publicará una circular por el Gobierno civil de esta provincia, levantando, de conformidad con lo preceptuado en el art. 17 de la ley de 10 de Enero de 1879, la veda para la caza de codornices, palomas y tórtolas, desde el día 1.º de Agosto próximo.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la primera subasta del corchelo, que durante un período de 24 días, pueda producir el monte público denominado «Las Batuecas», perteneciente al pueblo de Alberca (Ls), y sito en término municipal del mismo, se celebrará una segunda, doble y simultánea, en la oficina del distrito forestal de Salamanca y Alcaldía de Alberca (Ls), el día 20 de Julio del corriente año y hora de las doce, admitiéndose, durante la primera media hora proporciones en pliegos cerrados, bajo el tipo de tasación de 141.660 pesetas, y las condiciones del pliego que se halla de manifiesto en la oficina del distrito y Alcaldía antes citadas.

Al regresar anoche de Béjar el señor Gobernador civil, estuvo largo rato conversando en el andén de la estación, con la señora maquesa de Tene rife, una distinguida dama emprendida su viaje de regreso á Madrid.

Anoche fué conducido á la prevención, por negarse á pagar el gasto que habla hecho en una taberna de la calle de los Milagros, un individuo que habla abusado bastante de la bebida.

La Junta de Gobierno del Colegio Médico se reunirá en breve para tratar de un caso de intrusión con cirujanos agravantes por las artes empíricas para mermar iguales al profesor titular.

Según la cuenta rendida por la Depositaria de fondos provinciales, de las operaciones de ingresos y pagos en la Caja de su cargo durante el segundo trimestre de este año, importaron los primeros 367 625 69 pesetas y los gastos 285 550 68.

Ayer tarde á las siete se desbocaron los caballos del coche de don Fernando Tabarnero, en la afueras de San Fabio, regranado ser detenidos por el cabo de la guarda municipal Estevez y varios vecinos, cerca de la fabrica de harinas del Sur.

El señor Tabarnero, que se arrojó del vehiculo, resultó con algunas contusiones en las piernas, de las que fué curado en uno de las casas allí próximas. Las demás personas que iban en dicho coche, no sufrieron más que el susto consiguiente.

El Rector de esta Universidad señor Urdanubea, se halla haciendo una excursión á los picos de la sierra de Béjar acompañado del catedrático de Historia Natural del Instituto señor Gogorza.

Hoy no han llegado á Salamanca, se ignora por qué causa, los paquetes de los periódicos de Madrid destinados á la venta.

Se encuentra ligeramente enferma la bella señorita Consuelo C. Estevez.

En la reunión que celebraron anoche varios republicanos en el Café del Pajar, para tratar de la unión de las diferentes fracciones, se acordó el nombramiento de dos comisiones; una de propaganda y encargada de redactar las

bas á de unión y concordia, y otra administrativa.

Fueron elegidos para formar la primera, don Eusebio Góizalo, don José Serrano, don Isidro López, don Manuel Millán y don Sergio García, y para constituir la segunda, don Eulogio de la Haza, don Constantino Villar y don Alberto Martín.

Antes de disolverse los reunidos convinieron en celebrar el día 25 una nueva reunión, para discutir las bases que redacta la comisión y ver de dejar hecha la unión de todos los republicanos de Salamanca.

COGNACS.—Henry Garnier y Compañía.

Dice «El Adelante» que por algunos elementos de esta capital se proyecta la celebración de un mitin anticlerical el día 25 del presente mes.

Le ha sido declarado la abono, para los efectos del retiro, al segundo teniente de la guardia civil, de la escala de reserva, don Francisco Fernández Rodrigo, afecto á la Comandancia de Salamanca, la mitad del tiempo servido en Cuba desde el 19 de Julio de 1889 hasta el 23 de Febrero de 1895.

Anoche salió para Sevilla, á cuya Comandancia ha sido destinado, el joven oficial de la guardia civil don Antonio Iglesias Garruchaga, nuestro querido paisano y amigo.

Le desearnos feliz viaje y mucha suerte en su carrera.

Este mañana, en la fuente del Campo de San Francisco, dieron un fenomenal echa de dos orates de servicio por la cuestión de la vez para tomar agua.

Continúa la Compañía del ferrocarril de Peñaranda sin haber pagado lo que por la Dirección de Aduanas es la exigencia como derechos arancelarios por el material móvil que emplea en la explotación.

Si para fines de este mes no está arreglado el asunto, la compañía S. F. P. dejará de seguir encargada de la explotación y todo el servicio quedará paralizado.

En la sesión de anteaer de la Alta Cámara, juró el cargo de senador el señor Obispo de esta diócesis.

Esta mañana fuéron prestados los auxilios de la coronación en la Casa de Socorro, á un individuo que hallándose marchando piedra, se ocasionó una pedregal herida en un pie, á consecuencia de dar, casualmente, un fuerte golpe.

Hoy ha sido denunciada á la Alcaldía una vendedora de fruta, por ponerse á expenderla en puntos distintos de los destinados á tal fin.

En poder de Tadeo Calderón Lorenzo, vecino de Gaitegos de Argaña, se halla depositada, por disposición de aquella Alcaldía, una cerda extraviada.

Anoche fué mordido por un perro un individuo que transitaba por la calle Campedraza.

Por fortuna, todo el mal que le produjo, puede decirse que consistió en destrozarse los pantalones.

Esta mañana, en la calle de la Rosa se fracturó un chiquillo á consecuencia de una caída.

HUELGA TERMINADA

Anoche regresaron de Béjar el señor Gobernador civil y las demás personas que le acompañaron en el viaje de que ya tienen noticia los lectores.

El señor Ruiz Zorrilla, que durante su estancia en una industrial ciudad, celebró varias conferencias con los fabricantes y con los obreros, le cabe la satisfacción de haber solucionado la huelga de percheros, que indudablemente hubiera originado un paro general de todas las fabricas.

A la llegada del Gobernador á Béjar, se hallaban en la estación el Alcalde y varios señores concejales é infinidad de personas de las más caracterizadas de Béjar, bien por su posición ó por los cargos que desempeñan.

Por la noche estuvo conferenciando largamente con el Ayuntamiento, á fin de informarse detalladamente del origen y desarrollo de la huelga.

Al siguiente día oyó á la junta directiva del gremio de percheros y después á la junta de la Sociedad de fabricantes.

Perfectamente enterado del estado de las cosas, empezó á practicar gestiones—llevadas con mucho tacto y discreción—cerca de patronos y obreros, para conseguir una avenencia, á la cual afortunadamente se llegó bajo las siguientes bases:

A los oficiales percheros, que ganaban un jornal de siete reales ó inferior de siete reales, se les aumentará uno.

A los que ganaban siete y medio ó ocho se les aumenta medio real.

No podrán ser admitidos como aprendices los individuos que no sepan leer y escribir.

Tanto los fabricantes como los obreros, hicieron presente su reconocimiento al señor Ruiz Zorrilla, por el feliz resultado de su intervención en el asunto.

El señor Ministro de la Gobernación ha telegrafado hoy al Gobernador, felicitándole por su excelente gestión durante su permanencia en Béjar.

El Alcalde de esta industrial ciudad telegrafió también esta mañana participando que han reanudado sus trabajos todos los oficiales percheros.

El NOTICIERO felicita también al señor Ruiz Zorrilla.

La huelga de panaderos continúa, pero respecto de este particular no hay conflicto porque se encuentran allí ya y han empezado á fabricar pan algunos obreros de Administración militar.

PASATIEMPOS

Solución al JEROGLIFICO COMPRIMIDO de ayer:

Entre el grande y el pequeño está el regular.

ROMBO

Señalita los puntos por letras que hori-zontal y verticalmente digan: 1.ª Letra: 2.ª En el altar; 3.ª Golosinas exquisitas; 4.ª Tiempo verbal; 5.ª Letra.

NOTA

Enviaron á un alguacil á prender á un tabernero. Este le emborrachó y escapó de sus garras.

Al día siguiente decía el alguacil:—No hay alguacil como el vino, porque prende á los alguaciles mismos.

NUEVA CAMISERIA DE BRANA

SUCESOR DE J. MANOSA

Se perfecciona toda clase de ropas para señoras, caballeros y niños. Camisetas, calzoncillos á medida. Se admiten composuras. Gran surtido en cuellos y puños, gorros blancos y de punto.

Precios sin competencia

Plaza Mayor, 4, Salamanca

(Entre las sombrerías de Tato y de Luis Nava)

Esta casa liquida todas las existencias de géneros de color á precios muy reducidos.

COMPRA-VENTA MERCANTIL

Juan del Rey, 8, pral.

DINERO POR ROPAS Y ALHAJAS

VENTA DIARIA

Hay gran surtido en ropas, alhajas y calzado de todas clases. Especialidad en capas, trajes, relojes de bolsillo y Mantones de Manila.

Juan del Rey, 8, pral.

Temp. del NOTICIERO SALAMANTINO

